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Ata nº 03/2023, da Reunião Extraordinária do Conselho de Gestão do Ifes – Campus Piúma. 9 

 10 

Aos 20 de junho do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, realizou-se a reunião ordinária do 11 

Conselho de Gestão deste Campus. Fizeram-se presentes os seguintes conselheiros: o Diretor-Geral, 12 

na qualidade de Presidente, Marcelo Polese; o Diretor substituto de Ensino substituto, Carlos 13 

Eduardo Barbosa; o Diretor de Pesquisa, Pós-Graduação e Extensão, André de Souza; o Coordenador 14 

Geral de Gestão de Pessoas, Roquinei Littike; o Coordenador Geral de Administração, Júlio Cesar 15 

Cola; o Coordenador Geral de Ensino, Carlos Antônio Beserra; a Coordenadora do Curso Técnico em 16 

Pesca Integrado ao Ensino Médio, Leilane Bruna dos Santos; o Coordenador do Curso Técnico em 17 

Turismo, Hospitalidade e Lazer, Giliard Sousa; o Coordenador do Curso de Graduação, Henrique 18 

Lavander; o Coordenador dos Cursos de Pós-Graduação, escolhido pelos seus pares, Gabriel 19 

Carvalho; a Coordenadora de Pesquisa, Flávia Regina Spago de Camargo Gonçalves; o representante 20 

do corpo docente, Marlon França; o representante do corpo técnico-técnico administrativo, 21 

Anderson Ramos; a Coordenadora de Laboratórios, Suzana Menegardo;  a representação do corpo 22 

discente do curso do nível básico, Vitória Benevides; e os convidados, servidores Sandro Ferreira, 23 

Gabriel Dalla e o aluno Jhonata Garcia. A Diretora de Administração, Melina Santesi justificou a 24 

ausência em virtude de férias e a Coordenadora Geral de Assistência à Comunidade, Sheila Muniz, 25 

justificou a ausência em virtude de usufruto de TRI. O Coordenador de Tecnologia da Informação, 26 

Eduardo Almeida justificou seu atraso devido à necessidade de atendimento da empresa de TI. O 27 

Coordenador Geral de Extensão, Filício Silva; a representante do corpo discente do curso do nível 28 

superior, Cássia Fim; o representante dos cursos de pós-graduação João Victor Ferreira; e o 29 

representante da sociedade, membro de órgão relacionado ao eixo do Campus, Jonaci Garcindo, 30 

não apresentaram justificativa. Representante de egressos do nível técnico, graduação ou pós-31 

graduação e representante dos pais ou responsáveis de alunos são cargos que se encontram vagos. 32 

Abertura da reunião com informes: inversão do formato da reunião, com apresentação das pautas 33 

e depois os informes, posto que o professor Sandro tem horário específico para apresentação. 34 

Abertura da reunião com o professor de Educação Física Sandro, que iniciou a apresentação do 35 

ponto de regulamento do ginásio com as sugestões do texto do referido documento. O Conselho 36 

sugeriu alteração do artigo 5º, substituindo Direção de Ensino e Comissão Permanente por Direção-37 

Geral, que consultará a comissão permanente. Polese sugeriu a análise do regulamento do auditório 38 

para que sejam aproveitadas as informações, principalmente no que se refere à responsabilidade 39 

dos requerentes. André sugeriu ampliar o horário do artigo 8º, conforme portaria de segurança. 40 

Roquinei sugeriu a adequação do inciso VII com o parágrafo único do artigo 1. No artigo 13 os 41 

membros sugeriram incluir reposição ao erário, no artigo 16 remeter à análise das infrações ao 42 

código de ética. Substituição quanto aos termos referentes a Direção de Ensino pela Direção-Geral. 43 

No artigo 25, atribuir as obrigações aos usuários externos, conforme regulamento do auditório. 44 

Incluir no formulário a quantidade de público máximo. Limitar o uso do ginásio ao espaço do ginásio. 45 

Enviar para o Sandro o regulamento do auditório. Fazer ajuste do termo para arquivo online. Suzana 46 

sugeriu inclusão do campo “motivo” para os pedidos de reserva. Gabriel Domingos questionou 47 

sobre a necessidade da lista de participantes. Verificar sobre a necessidade de ter obrigatoriedade 48 



de polícia, ambulância, etc., de acordo com a quantidade de pessoas ou tipo de evento. Adequar 49 

lista de participantes apenas para público externo. Após adequação dos termos do regulamento, o 50 

documento será enviado para aprovação do Conselho via e-mail. Passou-se ao segundo ponto de 51 

pauta, de responsabilidade do Grêmio, sobre o uso do uniforme de modo que solicitou a 52 

flexibilização do uniforme para autorizar o uso de calça legging, moleton, etc. Giliard informou que 53 

não concorda com a flexibilização, posto que muitos alunos já não respeitam o uso de tênis e que 54 

muitas alunas tem usado short curto. Henrique concordou e destacou que estamos respondendo 55 

denúncia na Ouvidoria sobre o uso de roupas inadequadas ao campus. O professor ponderou 56 

também que os alunos precisam adequar as vestimentas às aulas práticas. Carlos Eduardo sugeriu 57 

que a demanda pode ser decidida por meio de comissão e ressaltou a necessidade de padronização 58 

das normas de uso de vestimenta para atividades de campo. Carlos Antônio informou que em 2019 59 

foi criada uma comissão e q os trabalhos dela podem ser retomados. Gabriel Domingos sugeriu a 60 

inclusão de membros do Grêmio e do Centro Acadêmico na referida comissão e também que os 61 

coordenadores de curso sejam incluídos na comissão ou que sejam consultados. Suzana sugeriu a 62 

inclusão de algum membro da CAE. Acatada a sugestão de prosseguimento da comissão e 63 

reformulação da mesma para incluir as atividades práticas. Jonatan, representante do Grêmio 64 

Estudantil abordou o terceiro ponto de pauta que trata do tombamento do jornal do grêmio. Polese 65 

questionou se o pedido seria um reconhecimento ou institucionalização do jornal. O 66 

reconhecimento é positivo e o Conselho está de acordo, porém, a institucionalização acarreta 67 

também a responsabilização das publicações por parte do Ifes. Jonatan afirmou que seria sim a 68 

institucionalização do jornal e Giliard ponderou que deve então ser proposto um projeto de 69 

extensão. Polese informou que solicitou ao diretor do Campus Cachoeiro o projeto que existe lá. 70 

Jonatam informo que a professora Jessica está acompanhando os trabalhos do Jornal, porém, 71 

Giliard ressaltou que fato dela ser substituta pode interferir nos trabalhos do jornal e que é 72 

interessante a participação de um servidor efetivo. Flavia sugeriu a participação do pedagogo 73 

Marcos. Gabriel Dalla passou a apresentação do 3 ponto de pauta: informações sobre a Avaliação 74 

Institucional – CSA. Os representantes discentes solicitaram desligamento e a comissão aguarda a 75 

indicação de novos membros. Gabriel esclareceu que as tratativas são realizadas através de e-mail 76 

específico da comissão. Gabriel abordou as mudanças sugeridas pelos Grupos de Trabalho da CPA 77 

no questionário da Autoavaliação Institucional, entre elas a inclusão de todos os núcleos do Ifes, 78 

posto que alguns deles não eram avaliados, sua participação como interlocutor e noticiou que 79 

haverá mudanças significativas na avaliação deste ano. Apresentou as alterações das informações 80 

contidas no site oficial e a possibilidade de acesso a sala Moodle. Apresentou o relatório de avaliação 81 

e destacou o aumento das participações, principalmente na participação dos alunos EaD, as 82 

alterações que trouxeram melhorias e praticidades para interpretação. Destacou que o Campus 83 

Piúma foi o único que divulgou, imediatamente após a avaliação, as considerações finais sobre a 84 

avaliação. O grande desafio para o próximo ano é manter o grande percentual de participantes, que 85 

neste ano foi muito além da média geral do Ifes em geral. O campus subiu expressivamente na 86 

posição do ranking de respondentes da avaliação. Gabriel destacou que os documentos estão 87 

disponíveis no site para serem consultados. Informou que os textos da avaliação foram modificados 88 

para melhor entendimento permitindo uma interpretação única e correta. Pontuou que a comissão 89 

tem muito trabalho com a tabulação dos dados que precisam ser redigitados. Sugeriu como 90 

encaminhamento a definição de datas para reunião para divulgação das ações da CSA. O presidente 91 

do conselho agradeceu o trabalho do Gabriel como presidente da comissão e demais membros pelo 92 

excelente trabalho. Anderson elogiou o trabalho executado que superou toda e qualquer 93 

expectativa e pontuou sobre as atividades lúdicas que influenciaram na participação dos 94 

respondentes, perguntou a opinião do Gabriel sobre essa influência e se o desconhecimento das 95 

informações influencia também na quantidade de respondes, por exemplo, quando aluno no 96 

Campus Guarapari, ele não sabia o que significava PDI. Gabriel concordou que as atividades 97 



influenciam na quantidade de respondentes e que o trabalho da comissão também, que 98 

informações dos coordenadores de cursos e demais servidores consultados também contribuíram 99 

para o êxito. Gabriel informou que a avaliação ficará mais simples, porém, o fato do Ifes ser uma 100 

instituição muito grande não permite uma maior redução da quantidade das questões e que está 101 

em andamento o trabalho para que o layout da avaliação seja aprimorado. Passado então para os 102 

informes, Júlio Cola abordou que no dia 30/06 está programado o desligamento geral da energia do 103 

campus com finalidade de reduzir a demanda da EDP e consequente redução dos gastos com 104 

energia. Que a segunda usina fotovoltaica está em fase final. Comunicou que foi contratada a 105 

adequação da estrutura de combate a incêndio, manutenção do sistema de proteção de raios, 106 

sinalização de emergência, manutenção dos hidrantes. Informou que foi feito contato com a Cesan 107 

sobre o esgoto que importuna a área dos laboratórios e que será realizada manutenção em breve. 108 

Flavia ponderou que os laboratórios precisam de atenção quanto a esses desligamentos. Polese ressaltou que 109 
o trabalho trará melhorias e que é indispensável para adequação da bandeira do Campus junto à EDP. Polese 110 
passou ao informe sobre o recebimento de emenda de origem do senador Contarato que possibilitará a 111 
realização de visitas técnicas. O presidente do conselho pediu apoio de todos para que auxiliem os trabalhos 112 
da comissão de desfazimento de bens e informo que o Campus também recebeu recurso para custear as 113 
demandas do eixo de turismo para aquisição de equipamentos. Sobre a climatização ainda há problemas na 114 
instalação do auditório, pois a empresa não concluiu os trabalhos que deveriam ser concluídos em março. 115 
Informou que o contrato do transporte coletivo possui algumas regras ou exigências, e o ônibus estava muito 116 
aquém das necessidades do Campus e solicitou que esta informação seja levada ao conhecimento dos 117 
coordenadores, pois são vidas que estão ali e que o ônibus que iria para o Conexões pegou fogo e era da 118 
mesma empresa. Anderson pediu uma reunião apenas sobre as notificações das empresas prestadoras de 119 
serviço para o campus e Polese afirmou que cada membro do conselho tem direito e dever de colocar as 120 
pautas para o Conselho de Gestão e dar os encaminhamentos cabíveis. Polese informou que o campus 121 
recebeu a visita do Pró-Reitor de pesquisa devido ao grande número de pesquisas realizadas superando assim 122 
os demais Campi e parabenizou os envolvidos, inclusive os estudantes. Por fim, informou sobre o aluno Natan 123 
que ficou em 2 lugar em um campeonato de canoa e participará do Pan Americano e que buscará junto à 124 
Reitoria uma forma de auxiliá-lo. Parabenizou também às equipes que participaram do Jifes, principalmente 125 
as atletas do Futsal que irão para o nacional. Júlio destacou que a coordenadoria de laboratórios tem sido de 126 
grande valia e ajuda o setor de licitações, que se hoje o campus tem tantos equipamentos é devido ao 127 
trabalho das servidoras lá lotadas que se empenham em fazer um excelente trabalho. Suzana agradeceu toda 128 
a ajuda da Licitação. Por fim, Polese pontuou que a instalação da usina é devido à emenda da ex-deputada 129 

Norma. Nada mais havendo, a reunião encerrou-se às onze horas e cinquenta minutos. Por ser 130 

verdade, eu, Renata Prúcoli Leal, lavrei a presente ata que segue assinada. 131 

Piúma, 20 de junho de 2023 132 
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